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社會福利署及香港社會服務聯會總結 

 

蔡海偉先生認為很多議題都涉及跨政策局及部門，而不單是勞福局或社署可處理

的問題，但往往這些社會問題，最後都變成福利問題。業界亦很關注整筆撥款津

助制度(LSGSS)的檢討，蔡先生請社會福利署（社署）署長葉文娟女士回應。 

 

葉署長表示立法會福利事務委員會在昨天（2018年 5月 14日）的會議上討論了

優化整筆撥款津貼制度的檢討範疇，當中有很多前線同工出席。她表示尊重業界

意見及正視業界的關注。早前已與包括多方代表的檢討小組(包括立法會議員、

社聯、社協、社總、員工、服務使用者及相關委員會代表等)，就著檢討範疇達

成共識。她認為這是難得的共識，亦欣見在昨天立法會福利事務委員會的公聽會

上，業界所提出的事項中大部分已涵蓋在八大檢討範疇內。是次優化整筆撥款津

助制度檢討，期望於檢討範疇確立後兩年內完成。另外，社署已於去年成立工作

小組檢視安老院及殘疾人士院舍實務守則及法例的工作，會就修訂法例及實務守

則提出具體及可行的建議，交勞福局考慮。兩個檢討小組所有相關會議文件已上

載社署網頁。 

 

蔡先生多謝葉署長的真誠分享。信義會黃翠恩女士反映改善家居及社區照顧服

務 (EHCCS)營辦多年，仍是短期合約制，詢問會否在檢討 LSGSS 時將 EHCCS

改為常設服務。復康會熊德鳳女士指跨界別合作及持續發展很重要，期望政府能

推動福利界進行高層次的跨界協作。蔡先生補充社聯早前建議財政司司長預留五

億元支援少數族裔，獲得接納，稍後會透過扶貧委員會特別需要社群專責小組，

召開兩次諮詢小組會議。蔡先生呼籲如對少數族裔支援有任何意見，歡迎呈交扶

貧委員會。 

 

東華三院姚子樑先生表示 LSGSS檢討是燙手山芋，但 LSGSS不能回頭，兩年後

亦難以解決同工的怨氣。他建議社署可考慮對中小型機構的職位再進行定影

（snapshot）。另外，可以在復康服務推行服務券，為殘疾人士提供日間服務，也

可吸引私營市場，紓緩復康服務的需要。 

 

邵議員讚賞勞工及福利局和社署的工作。他亦有參與政府的優化整筆撥款津助制

度檢討專責小組及檢視院舍法例的工作，認為這是良好的互動，他與葉署長及羅

局長均有 whatsapp 作密切溝通。但他認為「安老服務計劃方案」及「香港康復

計劃方案」不能取代長遠福利規劃，而那是全盤的規劃，也不是福利議題及優次



 

會議 (WAPS) 的平台可以取代。蔡先生回應近年越來越多同工出席 WAPS，而

且發言的同工也有事前準備，也肯定了WAPS有助反映業界關注。 

 

葉署長多謝邵議員的肯定，她也不斷反思院舍的法例要求、質素、市場營運、監

管及刑罰等，她肯定私營服務有其角色及貢獻，但要確保私營、津助、自負盈虧

服務的質素都能符合公眾要求。她認為要檢視改善家居及社區照顧服務的營運模

式，不用等兩年後的 LSGSS 檢討結果，期望在明年第一批及第二批服務隊的合

約屆滿前可作交待及與業界商討。至於跨界別協作，社署會邀請跨界別的持份者

參與，亦會透過社聯專責委員會，如有需要也會由政府高層(如政務司司長辦公

室)處理。她認為 WAPS 是很好的平台，立法會福利事務委員會亦發揮跨界別功

能，經常會邀請民政、教育等部門出席。葉署長不排除開設以新模式營辦的的日

間康復服務，待市場成熟時會考慮。今年已有很多新的福利措拖，工作繁多，要

分緩急先後，期望再加強大家的協作。 

 

蔡先生多謝葉署長、副署長及助理署長出席，多謝各位同工參與，攜手合作推動

服務發展。 

 

- 完 - 

 


